

# Les News... de la Ligue

Lique IIe de France des Echecs

|    | _ |        |   |   |   |                            |   |        |   | _ | ,                     |   |                                         |   |   | _ | _ |    | ٠. | - |
|----|---|--------|---|---|---|----------------------------|---|--------|---|---|-----------------------|---|-----------------------------------------|---|---|---|---|----|----|---|
|    | _ | $\sim$ | г | н | п | $\boldsymbol{\smallfrown}$ | и | $\sim$ | e | _ | $\boldsymbol{\alpha}$ | W | rı                                      |   | r | " | • | 16 | 1  | 7 |
| -/ | _ | u      | ш | L | ш | u                          |   | <br>u  | _ |   | _                     | • | ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, | _ |   | _ | u | u. |    | , |

| ı | Ε | d | li | t | O | ١. | ÷ | ı |  |  | i | i | i | ÷ |  | i | i |  |  | i |  |  | p | ) | 1 |  |
|---|---|---|----|---|---|----|---|---|--|--|---|---|---|---|--|---|---|--|--|---|--|--|---|---|---|--|
|   |   |   |    |   |   |    |   |   |  |  |   |   |   |   |  |   |   |  |  |   |  |  | • |   |   |  |

Internationaux de Blitz de Paris-Ile-de-France.....pp 2-3

### Les pages des Jeunes :

- Le Championnat IdF de Villepinte.....p 4
- Festival Jeunes : La première étape à Marne la Vallée.....p 5

#### Haut niveau:

Echecs au stade Français : Trophée la Faisanderie Multicoms......p 6

Festival de Saint

## Contacts Utiles

Isabelle BONVALOT Liqueidf@club-internet.fr

Jeunes & Technique: nadir@idf-echecs.com

Secrétariat Ligue IDF:

Tél: 01 40 24 02 06 Fax: 01 40 24 08 14

Site: IDF-echecs.com



## LIGSOMMAILE Edito par Isabelle BONVALOI, Présidente

Cette année sportive se distingue au niveau de l'élite par l'incontestable suprématie des clubs franciliens du TOP16 : 6 équipes sur les 16 engagées, dont surtout les deux équipes phares du championnat, Clichy et le nouvellement promu Chess XV qui affiche dès la première année les plus hautes ambitions. La rencontre fratricide début février n'a pas pu départager les deux équipes, et ce résultat nul nous tiendra en haleine jusqu'à la fin de la saison.

Pour assurer la promotion du club et de ses jeunes joueurs, le Chess XV, conjointement avec le Paris Chess Club, organisait récemment au Stade Français 2 tournois de haut niveau. La ligue était partenaire de cet événement qui a vu 2 normes se concrétiser, celle de Thal Abergel (Chess 15) dans le tournoi de GM et Gildas Goldsztejn (Norme de MI).

Mais la ligue IDF se distingue aussi par la qualité et la diversité de ses compétitions et initiatives diverses, dans la ligne politique fédérale :

A Saint Witz (95), une nouvelle initiative départementale rassemblait des équipes féminines de 4 joueuses.

A Marne-la-Vallée (77) avait lieu pour la première fois une étape du Festival Jeunes, comptant plus de 120 joueurs. Le succès de cette première édition tient à l'engagement de deux mamans initiatrices et organisatrices du projet.

A Villepinte (93) les qualificatifs Pupilles à Minimes de la Ligue connaissaient un nouveau succès, avec une participation record de 20% de joueurs supplémentaires.

A Paris, c'est la Ligue IDF qui a organisé pour la première fois les Internationaux de France de Blitz, au prestigieux stade Charléty. Nous avons pu éprouver le parfait fonctionnement de notre nouveau système de retransmission par Internet, à une cadence aussi délicate que le Blitz. Le nouveau champion de France de Blitz devient Laurent Fressinet, second derrière le Luxembourgeois Alberto David, qui remporte le tournoi (tous deux Clichois).

La Ligue investit également sur le long terme, et les initiatives en faveur des jeunes scolaires s'intègrent parfaitement dans notre politique de développement. La réunion à laquelle j'ai convié les présidents de départements en octobre a abouti à quelques pistes de réflexion. La signature récente d'un accord cadre de la FFE avec le Ministère de l'Education Nationale, reconnaît les Echecs comme « discipline préconisée à l'Ecole ». Grâce à cet appui, nous allons pouvoir mettre en œuvre notre projet à l'échelle de l'académie de Paris : former les enseignants aux Echecs pendant le temps scolaire.



## Internationaux de France de BLITZ

Près de 300 joueurs pour cette première édition du 28 janvier 2007 au stade Charléty. La formule open, choisie par l'organisation est bien celle qui coïncide le mieux avec les attentes des joueurs amateurs: côtoyer les meilleurs joueurs dans cette antre du sport, tout en pratiquant activement leur passion, le tout dans une ambiance festive où le plus jeune (5 ans) peut disputer la victoire au plus vieux (80 ans), 14 nationalités différentes, 15 liques et près d'une centaine de clubs représentés: voilà la plus belle réussite de cette première édition.



Sur le plan sportif, c'est le GMI Luxembourgeois. Alberto DAVID. fois plusieurs vainqueur championnat de Paris, qui remporte le sacre avec 11,5 points sur 13 concéder possibles sans aucune défaite! ΙI devance Laurent FRESSINET (Clichy) qui fait coup double en remportant le titre de Champion de France de Blitz 2007.



Le GMI Anatoly VAISSER, un habitué du tournoi d'Aubervilliers, complète le podium. Le champion d'Ile-de-France est un talentueux joueur de Rosny sous Bois, Sébastien COSSIN et la Championne francilienne est Sophie AFLALO, du Paris Chess Club.

Ces Internationaux ont également consacré 7 champions de France de Blitz 2007. Voici le tableau récapitulatif des lauréats!

| Juniors     | Samy S               | SHOKER | (Bois- |  |  |  |  |  |  |  |
|-------------|----------------------|--------|--------|--|--|--|--|--|--|--|
|             | Colombes)            |        |        |  |  |  |  |  |  |  |
| Cadets      | Jonathan DOURERASSOU |        |        |  |  |  |  |  |  |  |
|             | (Créteil)            |        |        |  |  |  |  |  |  |  |
| Minimes     | Jean-Cha             | arles  | FABRE  |  |  |  |  |  |  |  |
|             | (AECE-Paris)         |        |        |  |  |  |  |  |  |  |
| Benjamins   | Antoine              | MANC   | EUVRE  |  |  |  |  |  |  |  |
|             | (St Mandé)           |        |        |  |  |  |  |  |  |  |
| Pupilles    | Sophie               | AFLALO | (Paris |  |  |  |  |  |  |  |
|             | Chess Club)          |        |        |  |  |  |  |  |  |  |
| Poussins    | Elise                | BELL   | AICHE  |  |  |  |  |  |  |  |
|             | (Villepint           | te)    |        |  |  |  |  |  |  |  |
| P- Poussins | Anaëlle              | AF     | RAOUI  |  |  |  |  |  |  |  |
|             | (Villepint           | te)    |        |  |  |  |  |  |  |  |





















## La Page Jeunes

Dossier Spécial Les jeunes Franciliens en compétition

## Championnat d'Ile-de-France Pupilles à Minimes 28 octobre au 2 novembre 2006 Villepinte

## NOUVEAU RECORD DE PARTICIPANTS !!

Beau succès pour ce Championnat de Ligue IDF 2006 pupille, benjamin et minime avec 151 joueurs inscrits dans les 6 catégories. Il y avait de l'effervescence à Villepinte pendant 5 jours consécutifs.

Enfants, accompagnateurs, entraîneurs, présidents de Club et parents s'étaient donnés rendez-vous du 29 octobre au 2 novembre 2006 aux Espaces V pour rafler les 6 titres de Champion IDF et les nombreuses places qualificatives pour le Championnat de France offertes dans les 6 catégories.

Les podiums sont les suivants :



**Elise BELLAÏCHE** (Villepinte) Championne Pupillette devant Cécile POUILLART (Créteil) et Solenn AFRAOUI (Villepinte)



Nicolas TON-THAT (Créteil) Champion Pupille devant François LEMEILLE (Bois-Colombes) et Nicolas JANKOVIC (Paris Chess Club)



Mai-Ly KHAN (Créteil) Championne Benjamine devant Charlotte GUO (Créteil) et Jennifer EGGENSPIELER (Aux Tours de Magny)



**Diego PALACIOS-AGUILAR** (Paris Chess Club) Champion Benjamin devant Robin L'HUILLIER (Créteil) et Julien SONG (AECE)



Wing-Yan YUEN (Enghien) Championne Minime devant Alix HADDAD (Le Perchay) et Elisabeth PREVOST (Créteil)



**Frédéric LI** (Créteil) Champion Minime devant Franck GERTOSIO (Lutèce Echecs) et Léo PRADDAUDE (Gif-sur-Yvette)

Merci encore au Conseil Départemental de Seine-Saint-Denis, à la Mairie de Villepinte pour toute son aide logistique, à la Ligue IDF des Echecs, à Robert IASONI, Arbitre officiel du tournoi, à nos sponsors, M.C. Immobilier, la Société Générale et bien entendu à tous les bénévoles du Club qui ont tenu avec entrain et sympathie la buvette...

Guy Bellaïche

Président du club de Villepinte.

#### LE FESTIVAL JEUNES



Les festivals jeunes Ile de France confirment leur succès. Le rythme de 6 à 7 étapes par saison s'est renouvelé. Le cahier des charges édicté par la Lique Ile-de-France a été peaufiné cette saison, en imposant notamment aux organisateurs de ne pas dépasser le niveau des 10 € de droits d'inscriptions, de manière à pouvoir toucher un plus grand nombre de participants. Un nouveau club intègre ainsi le cercle désormais fermé des organisateurs de festivals jeunes en Ile-de-France. Il s'agit du club de Marne la Vallée Echecs. Ce club, qui a démontré à diverses occasions sa capacité à organiser un événement « Jeunes » de masse (plusieurs Trophées Danon. championnat départementaux Jeunes), présentait ainsi de solides garanties de succès. A noter que ce club est presque exclusivement constitué de licenciés Jeunes, et géré par 2 chevilles ouvrières, que nous aimerions remercier ici pour l'excellence de leur travail au service des enfants. La présidente, Virginie Vialatte, qui est mère de 2 jeunes licenciés, ainsi que la trésorière, Claire LAMURE, également mère de 2 jeunes licenciés du club.

Tous les résultats, photos et classements intermédiaires du Festival sont sur le site de la Lique.

Prochaines dates :

Etape 2 : Le 4 mars à Evry Etape 3 : Le 28 avril à Puteaux Etape 4 : Le 20 mai à Créteil Etape 5 : Le 3 juin à Villepinte Finale : Le 24 juin à Franconville



Le club de Marne la Vallée Echecs a donc ouvert le bal le 22 octobre 2006. Pour l'occasion, le gymnase Michel JAZY de Bussy St Georges, a accueilli les 118 participants de cette première étape.

Robert GRACA (Créteil) remporte les 30 points et le lecteur DVD portable du vaingueur. Il devance Richard VIN (Marne la Vallée) 25 points et Antoine MANŒUVRE (Saint Mandé). première étape de la saison 2006-2007, s'est déroulée le 22 octobre aussi bien en terme d'organisateurs que de participants. La lique a donc d'ores et déjà atteint son objectif de faire un circuit de tournois jeunes de masse et de haut niveau. La deuxième étape a eu lieu à Créteil fin février; lors du même week-end, nous avons vu près de 600 jeunes franciliens disputer un tournoi d'Echecs dont 88 à cette étape de Créteil. Borya IDER (NaO) remporte ce devant Christophe SOCHACKI tournoi (AECE) et Frédéric LI (Yerres).



Les 3 lauréats à la cérémonie de clôture en présence de Hugues RONDEAU, Maire de Bussy-Saint-Georges.





### TOURNOI MULTICOMS – LA FAISANDERIE

Par Jordi LOPEZ, organisateur



Philippe Mizrahi et Jordi Lopez, organisateurs.

Le Paris Chess Club et le Chess XV ont eu la bonne idée de s'associer pour organiser du 13 au 21 décembre, deux tournois à normes, l'un de GMI, l'autre de MI. Grâce au sponsoring de la société MULTICOMS, omniprésente dans le milieu des échecs depuis quelques mois, et le soutien du STADE FRANCAIS, les organisateurs ont réussi à mettre en place cette manifestation en un temps record. Les rencontres se sont disputées à La Faisanderie, dans les installations du Stade Français, à l'intérieur du Domaine National de St-Cloud et ont été retransmises sur le site du Paris Chess Club: www.paris-chess-club.com. La Ligue lle-de-France et la FFE ont soutenu cette initiative avec une aide logistique précieuse.

Les deux tournois ont offert un beau spectacle grâce à la combativité dont les joueurs ont fait preuve tout au long de la compétition : dix-neuf nulles sur quarante-cinq parties dans le tournoi de GM, et seulement onze nulles dans le tournoi MI!



Namig Guliyev a dominé le tournoi GM avec un score extraordinaire de 8 points sur 9. Parfois malmené, Guliyev a fait preuve d'un grand réalisme en poussant souvent ses adversaires à la faute grâce à la pression du temps. Dans un tournoi d'une telle homogénéité, la performance du joueur azéri, sociétaire du Chess XV, est ahurissante à près de 2850. Un autre joueur du Chess XV peut se montrer heureux de son parcours: avec 6 points, Thal Abergel partage la deuxième place du tournoi en compagnie de la tête de série numéro une, Laurent Fressinet. Au passage, Abergel empoche sa première norme de GM. Le joueur parisien a montré une belle régularité tout au long du tournoi.



Le tournoi de MI a été dominé par Marc Dutreeuw et Ventzislav Inkiov, avec 7 points chacun. Le GM bulgare Inkiov s'est détaché dès le départ et a fini en roue libre avec quelques nulles tranquilles, tandis que le MI belge Dutreeuw a fait preuve d'une grande combativité pour se hisser in extremis à la première place. Il a montré un jeu très complet, ainsi qu'une belle endurance en étant souvent parmi les derniers à finir ses parties. Mais, l'enjeu du tournoi était ailleurs. A deux rondes de la fin, trois joueurs sont en course pour la norme : Gildas Goldsztejn, Ismael Karim et Xavier Parmentier. C'est finalement Gildas Goldsztejn qui décroche sa deuxième norme de MI grâce à une fin de parcours remarquable et trois victoires consécutives. Doté d'un bon jeu positionnel, Goldsztejn ne rechigne pas user de la tactique lorsque la position l'exige. Karim et Parmentier réalisent un bon tournoi malgré la ratée. norme



## 1<sup>er</sup> Festival d'Echecs du Val d'Oise 19 novembre 2006 – Saint Witz

Par Laurent FREYD, président du CVOE

Tout le monde connaît la Coupe Jean-Claude Loubatière ("Coupe de la Fédération" parlera peut-être mieux aux plus anciens). La plupart des jeunes joueurs franciliens ont déjà participé à un "Trophée Yveline Danon". Mais nos joueuses avaient-elles déjà eu l'occasion de s'affronter par équipes de 4 dans un tournoi d'une journée ?

C'est chose faite, depuis le 19 novembre 2006 ! La date restera dans l'histoire du Comité Val d'Oisien des Echecs (CVOE). En effet, si les tournois jeunes sont monnaie courante, à l'instar du 2ème Trophée Yveline Danon organisé par l'Echiquéenne de Survilliers, c'est la première saison οù la phase départementale de la Coupe Loubatière est officiellement organisée par le CVOE, avec en prime l'idée innovante d'un tournoi féminin très apprécié, puisque 8 équipes se sont présentées!

#### 2<sup>e</sup> Trophée Yveline Danon

L'Echiquéenne de Survilliers est un jeune club du département partant pour relever bien des défis : 1er octobre 2006, championnat du Val d'Oise des jeunes à Ermont, Bernard Guilloux, président du club venu accompagner ses joueurs, me sollicite pour arbitrer la 2<sup>e</sup> édition de son tournoi. Problème : nous avons déjà choisi le 19 novembre pour deux tournois par équipe. Comme je ne peux me couper en deux, je lance un petit "à moins que Survilliers n'accueille les 3 manifestations Réponse de Bernard : "Chiche !" Quelques jours plus tard, 2 salles d'une commune voisine sont réservées pour nous et le 1er Festival d'Echecs du Val d'Oise est lancé.

Les Trophées Yveline Danon sont des tournois labellisés par la ligue de l'Ile-de-

France. Ils permettent à des enfants de jouer, sans être licenciés et sans comptabiliser les résultats pour le Elo rapide. En attendant que les clubs choisissent l'homologation de leurs tournois jeunes, c'est un assez bon compromis.



Remise des Prix du trophée Y. Danon

La deuxième édition du tournoi jeune a rassemblé 39 joueurs qui ont tous été récompensés lors de la remise des prix, par des médailles, BD et autres lots ! 7 clubs étaient représentés, dont Magny en Vexin, qui envoyait 8 représentants de l'autre bout du département !

### **Coupe Jean-Claude Loubatière**

Grande première en Val d'Oise, la Coupe Jean-Claude Loubatière, réservée à des équipes de 4 joueurs à moins de 1700 Elo a vu sa phase départementale organisée par le CVOE. Les clubs ont bien répondu à l'initiative, puisque cette compétition qui motivait précédemment 1 ou 2 clubs a finalement réuni 5 équipes !

L'enjeu pour les équipes participantes était de décrocher une place pour la phase suivante : la phase Ligue.



### 1<sup>er</sup> Festival d'Echecs du Val d'Oise 19 novembre 2006 – Saint Witz

Les autres équipes gagnent le droit de participer à la Coupe Victor SYRE, si elles s'inscrivent auprès de la Ligue IDF.



Ecouen – vainqueur de la Coupe Jean-Claude Loubatière

Mais comment faire jouer 5 équipes entre elles en 3 rondes ? Notre directeur Renaud Colas. technique. et notre secrétaire fraîchement AF4. Patrick Scabello, ont vite trouvé la réponse dans le règlement de compétition : le système Molter, avec les perturbations que ça entraîne pour les joueurs qui n'ont plus vraiment la sensation de jouer en équipe, car tous les matches sont mélangés, mais tout de même un bel esprit d'équipe pour soutenir ses camarades de club!

Au final, Ecouen l'emporte devant Franconville, tous deux qualifiés pour la suite!

#### 1<sup>er</sup> Tournoi féminin par équipe

Le grand succès de la journée est sans nul doute le 1<sup>er</sup> tournoi féminin par équipe de 4 joueuses. En effet, nous avons eu la joie d'accueillir 32 joueuses, soit 8 équipes (Boissy l'Aillerie, Ecouen, Franconville 1 & 2, Le Chesnay, Le Perchay 1 & 2, Villepinte). La formule choisie voulait se rapprocher de la Coupe Loubatière, soit 3 rondes de 61 minutes KO. Le nombre d'équipes a permis de mettre en place une véritable coupe! Les

équipes éliminées de la course principale se rencontraient en "consolante", ainsi chacune jouait 3 matches.

Adultes et jeunes, championnes et novices se sont affrontées dans une ambiance très conviviale. Le nombre important de joueuses licenciées depuis moins de 3 ans est encourageant, vis-à-vis du dynamisme des clubs en direction des joueuses!

Le système coupe demande de gagner du début à la fin et c'est Le Perchay 1 qui a tiré son épingle du jeu, remportant la finale face à Franconville 1. Ecouen avait pris la délicieuse initiative d'apporter un pique-nique maison et d'en faire profiter les organisateurs ! Bref, on serait bien resté plus longtemps et c'est avec émotion que la journée s'est terminée en présence de Monsieur le Maire de Saint Witz et de Dominique Dervieux, membre du Comité Directeur Fédéral.



Le Perchay 1 – Vainqueur du tournoi féminin

Grand merci à l'Echiquéenne de Survilliers pour son soutien efficace dans l'organisation de la manifestation et à tous les clubs qui ont envoyé leurs équipes et leurs jeunes ! Grâce à leur soutien, la journée a été très réussie et nous motive pour rééditer au plus vite !